
 

Comité consultatif des services aux élèves handicapés 
et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage 

 
 
 
 
 

Procès-verbal de la septième séance du comité consultatif des services aux élèves 
handicapés et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage de la 
Commission scolaire des Patriotes, tenue le 19 septembre 2005 à 19h30, au siège social 
de la Commission scolaire des Patriotes situé au 1740, rue Roberval à St-Bruno. 

  
Présences 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Absences 
 

Parents 
France Tremblay 
François Lefebvre 
Johanne Lacroix 
Marie-Claude Dion 
Monia Dumais 
Alain Levasseur 
Annie Milette 
Représentante des directions d’établissement: Violaine Fortin 
Représentant(s) du personnel enseignant: 
Michèle Leduc 
Représentant du personnel professionnel: Nathalie Roulier 
Représentant de la direction générale : Jean-Louis Tousignant 
 
Absences motivées:   
Parent(s) 
Lyne Petit  
Martine Hubert-Meyer 
Caroline Chantal Allard 
Représentant(s) du personnel enseignant: 
Richard Bisson 
Représentant du personnel de soutien : Eric Villeneuve 
Représentant de la communauté : Jocelyne Gaudet 
 
 

  
Ouverture 
Constatation 
du quorum 

 Constatation du quorum 
 

Formant quorum sous la présidence de madame France Tremblay, la séance est 
ouverte à 19h30. 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

ADOPTÉ À LA 
SÉANCE DU  

7 NOVEMBRE 2005 
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Adoption de l’ordre 
du jour 
 
Résolution 
37-2005-09-19 

1. Adoption de l’ordre du jour 
 

Il est proposé par François Lefebvre appuyé par Nathalie Roulier d’adopter l’ordre 
du jour suivant : 

 
1. Adoption de l’ordre du jour 
2. Adoption du procès-verbal de la séance du 13 juin 2005 

2.1 Suivi (Coût d’impression du guide « Quoi faire lorsque mon enfant rencontre 
des difficultés à l’école ? ») (annexe 1 – 19-09-2005) 

3. Parole au public 
4. Parole au représentant du comité de parents (annexes 2 et 3 – 19-09-2005) 

Représentante au Comité de parents du 16 juin 2005 : Marie-Claude Dion 
5. Bilan de l’organisation des services aux élèves HDAA  (Inscrit à la Planification 

annuelle) (DES) (annexes 4 à 8 – 19-09-2005)  
6. Suivi aux recommandations 2004-2005 (document remis sur place) 
7. Préparation de l’Assemblée générale (annexes 9 à 14 –19-09-2005) 

• Présence accrue des parents  
• Rapport annuel 
• Proposition ordre du jour 
• Lettre invitation 
• Budget 
• Etc... 

8. Invitation aux organismes extérieurs 2005-2006 (annexes 15 à 20 – 19-09-2005) 
9. Parole au public 
10. Correspondance  
11. Questions diverses 
 11.1 Recours collectif : dyslexie 
12. Prochaine réunion 
13. Levée de la séance. 

 
Adopté unanimement. 

  
Procès-verbal 
 
 
Résolution  
38-2005-09-19 

2. Approbation du procès-verbal de la séance du 13 juin 2005 
 

Il est proposé par Johanne Lacroix appuyée par Monia Dumais d’approuver le 
procès-verbal de la séance du 13 juin 2005. 
 
Approuvé à l’unanimité. 

    
Suivi 2.1 Suivi (Coût d’impression du guide « Quoi faire lorsque mon enfant 

rencontre des difficultés à l’école ?) (annexe 1 – 19-09-2005) 
 

On souligne aux membres que certains membres du Comité de parents ne 
connaissent pas le guide «Quoi faire lorsque mon enfant rencontre des 
difficultés à l’école ».  Les membres conviennent de revoir le guide et 
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propose qu’il soit fait sous forme d’un dépliant plus petit, ce qui engendrerait 
des coûts moins élevés et de faire un signet.  Le guide et le signet pourraient 
être remis aux parents lors de l’assemblée générale.  Ils pourraient aussi être 
présentés au Comité de parents et remis au Conseil d’établissement de chaque 
école.  On propose de remettre le dépliant ainsi que le signet à l’Association 
de parents d’enfants en difficulté. 

 
Parole au public 3. Parole au public 

 
 Aucune intervention. 
 

Comité de parents 4. Parole au représentant du comité de parents (annexes 2 et 3  – 19-09-2005) 
 
 L’ordre du jour de la séance du Comité de parents qui s’est tenue le 16 juin 2005  

ainsi que le procès-verbal de la séance du 19 mai 2005 sont remis aux membres. 
 
 Représentante au Comité de parents le 16 juin 2005 : Marie-Claude Dion 
 
 Marie-Claude Dion fait un résumé de la rencontre aux membres.  Elle mentionne  

qu’il n’y a pas eu quorum et que les points suivants ont été discutés : 
 - présentation sur la classe multi-âge 
 - formule pour formation des groupes 
 - présentation des congrès auxquels ils ont participés cette année 
 
 Les membres apprécieraient avoir la présentation « classe multi-âge » au comité 

CCSEHDAA. 
 

Bilan de l’organisation des 
services aux élèves HDAA 
 
 
 
 
 
 
 

5.  Bilan de l’organisation des services aux élèves HDAA  (inscrit à la   
planification annuelle) (DES) (annexes 4 à 8 – 19-09-2005)  

 Une mise à jour de la clientèle en adaptation scolaire est déposée et  
 commentée.   
 

  
Suivi aux recommandations 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

6.  Suivi aux recommandations 2004-2005 (document) 
 
1- Fermeture des écoles.  

Nous avions fait mention de protéger le lieu de scolarisation des élèves lors de la 
fermeture des écoles. Dans le suivi, une attention particulière a été apportée à ce 
niveau. La direction de l’école pouvait décider de ne pas transférer un élève 
HDAA afin d’assurer la continuité des services. 
Il n’y a pas eu de déplacement des classes spécialisées des milieux concernés. 

 
2- Priorités de la Commission scolaire 

 Un dossier sera déposé lors de la première rencontre du comité 2005-2006. 
 
 

3- Les services aux élèves EHDAA 2005-2006 
Nous vous déposons aujourd’hui la mise à jour des diverses clientèles et  
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services offerts par la Commission scolaire. 
 

Préparation de l’assemblée 
générale 

7. Préparation de l’assemblée générale (annexes 9 à 14 – 19-09-2005) 
 

 Chaque année, le comité consultatif des services aux élèves handicapés et 
 aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage rend compte de  ses 
 activités lors d’une assemblée générale convoquée pour la formation du 
 prochain comité. 
 
 Cette année, la rencontre aura lieu le 26 octobre 2005 à 19h30 au siège 
 social de la Commission scolaire.  Dans la préparation du contenu de 
 celle-ci, nous faisons le tour des faits saillants de la dernière année. 

 
 

Lettre pour invitation à 
participer au comité 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Résolution  
39-2005-09-19 
 

8. Invitation aux organismes extérieurs 2005-2006 (annexes 15 à 20 – 19-09-2005)  
 

 Tel que prévu à la L.I.P., le Conseil des commissaires devra nommer le 
 représentant des organismes extérieurs qui dispensent des services aux 
 élèves HDAA pour siéger au Comité EHDAA de la Commission 
 scolaire. 
 
 Avant de transmettre ledit appel de candidature, nous désirons valider 
 auprès des membres du Comité la liste des organismes à consulter. 
 

 
 Il est proposé par Alain Levasseur et appuyé par Nathalie Roulier 
 de reconduire les organismes qui seraient sollicités, tel que précisé aux annexes 
 15 à 20 – 19-09-2005. 
 
 Approuvé à l’unanimité. 

 
Parole au public 9. Parole au public 

 
 Aucune intervention. 
 

  
Correspondance 10. Correspondance 

 
 Néant. 

  
Questions diverses 11. Questions diverses 

 
 Néant. 
 
 

 11.1 Recours collectif 
 

Jean-Louis Tousignant explique aux membres qu’il y a eu l’an 
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dernier une démarche amorcée par les parents d’un enfant 
dyslexique de la Commission scolaire des Grandes-Seigneuries 
dans le but de demander la permission à la cour d’exercer un 
recours collectif contre neuf commissions scolaires et le ministère 
de l’Éducation.  La cour supérieure, présidée par l’Honorable 
Jeannine M. Rousseau vient d’accueillir la présente requête. 
 

 
Prochaine réunion 12. Prochaine réunion 

 
 La prochaine rencontre sera l’assemblée générale qui aura lieu le 26 octobre 
 prochain à 19h30 à la Commission scolaire des Patriotes.  La préparation de cette 
 rencontre a été discutée au point 7. 

  
 

Clôture de la séance 
 
 
Résolution  
40-2005-09-19 

13. Levée de la séance 
 

 Il est proposé par Alain Levasseur appuyé par François Lefebvre de lever la 
 séance.  Il est 21h. 
 
 Adopté unanimement. 

  
 
 
 
 
Signature 

 
 
 
 
                                                        
Présidente       Responsable 

 


